



St. Anna Hellenthal

# ST. ANNA BOTE

Hellenthal, den 30.05.2023

An alle  
Gemeindemitglieder, Freunde und Förderer un-  
serer Kirchengemeinde,

diesmal wollen wir auf verschiedene Dinge hinweisen:

## **Der Pfarrbrief vom 27.05. bis zum 16.07.2023 steht jetzt zur Verfügung**

Ich füge dieser Mail den Pfarrbrief für St. Anna Hellenthal, St. Brigida Blumenthal und St. Bernhard Hollerath sowie für die gesamte GdG Hellenthal-Schleiden bei. Weiterhin füge ich diesem St. Anna Boten das Votum des GdG-Rates zum Pastoralen Raum Hellenthal-Schleiden bei.

In Hellenthal liegt der Pfarrbrief in der Kirche, im Blumenhaus Lehmert, in der Postfiliale bei Foto Hanf Schreibwaren, der Bäckerei Jenniches, in der Apotheke, bei der VR-Bank und bei der Gemeinde im Rathaus aus.

## **Gebet für den Frieden**

*- jeden Samstag um 16.50 Uhr vor der Abendmesse -*

Der Pfarreirat St. Anna – Hellenthal lädt Sie herzlich ein, durch Ihre Teilnahme ein Zeichen unserer Solidarität mit unseren Schwestern und Brüdern in der Ukraine zu zeigen.

## **Der künftige neue Pfarrer hat sich vorgestellt.**

In einer gemeinsamen Sitzung des GdG-Rates und der Vertreter der Kirchengemeinden im Kirchengemeindeverband Hellenthal-Schleiden hat sich der künftige neue Pfarrer und Nachfolger von Pfr. Philipp Cuck, Herr Thomas Schlütter den Gremien vorgestellt. Herr Schlütter stellte sich vor und erläuterte seine Lebensentwicklung.

Er wurde vor 38 Jahren in Erkelenz geboren. In seiner Heimatpfarrei St. Bartholomäus war er Messdiener sowie bei den Schützen aktiv. Nach seinem Abitur 2004 leistete er den Wehrdienst ab und nahm ein Lehramtsstudium (unter anderem Theologie) in Köln und Bonn auf. Während des Studiums meldete er sich aufgrund seiner persönlichen Berufung als Priesterkandidat im Bistum Aachen und studierte in Münster Theologie. Es folgten Stationen als Diakon in Brand, Kaplan in Dülken, Schulseelsorger in Mönchengladbach und Diözesankurat der Deutschen Pfadfinderschaft St. Georg. Aktuell ist er Leiter des Päpstlichen Werks für geistliche Berufe und der Infostelle für Berufe und Dienste der Kirche in Aachen sowie Domvikar, Bischöflicher Beauftragter für den Ständigen Diakonat und Subregens des Aachener Priesterseminars.

Wir waren alle sehr dankbar, dass nach dem Ausscheiden von Pfarrer Cuck jetzt feststeht, dass zum 01.12.2023 ein neuer Pfarrer für die Gemeinden der GdG Hellenthal-Schleiden tätig sein wird.

## Neue Pastorale Räume in der Region Eifel

Im letzten St. Anna Boten habe ich auf die Situation im ‚Heute-bei-Dir‘ Prozess hingewiesen. Inzwischen haben zwei Sitzungen des GdG-Rates und eine gemeinsame Sitzung des GdG-Rates mit den stellv. Vorsitzenden der Kirchenvorstände mit dem Regionalteam der Region Eifel stattgefunden.

Nach dem Beschluss des Synodalkreises, dass das Bistum Aachen zukünftig in 50 „Pastorale Räume“ als territoriale Grundstruktur gegliedert werden soll, hat das Regional-Team für die Region Eifel 2 Vorschläge erarbeitet und dem GdG-Rat sowie den stellvertretenden Vorsitzenden der Kirchenvorstände vorgestellt. Dabei wird in Vorschlag 1 aus der jetzigen GdG Hellenthal-Schleiden, die die kommunale Gemeinde Hellenthal und die Stadt Schleiden umfasst, ein neuer pastoraler Raum gebildet. Im Vorschlag 2 würden die benachbarten GdGen Hellenthal-Schleiden und Blankenheim-Dahlem gemeinsam einen großen pastoralen Raum bilden. Nach intensiver Diskussion in zwei GdG-Ratssitzungen spricht sich der GdG-Rat Hellenthal-Schleiden für den Vorschlag 1 aus. Der Vorschlag 1 erfüllt zwar nicht ganz das Kriterium von 15.000 Katholiken für einen pastoralen Raum, aber flächenmäßig ist die GdG Hellenthal-Schleiden bereits jetzt die größte ihrer Art im Bistum Aachen. Wir befinden uns hier in einem relativ dünn besiedelten ländlichen Raum, so dass die Kriterien hier schwer zu erfüllen sind.

Deshalb ist das Votum des GdG-Rat Hellenthal-Schleiden einstimmig (bei einer Enthaltung), dass entsprechend dem Vorschlag 1 der pastorale Raum im Gebiet Hellenthal-Schleiden den Grenzen der jetzigen GdG entsprechen soll. Wie die anderen GdGen sich positionieren, ist davon unbenommen. Der Wortlaut des Votums kann der beigefügten Anlage entnommen werden

*PS: Bei der Festlegung der Pastoralen Räume geht es nicht um eine neue Festlegung der Kirchengemeinden; denn hier sind noch viele Fragen zu klären. Hierzu sollen die Kirchenvorstände zu einem separaten Treffen mit Experten des Bistums eingeladen werden.*

## Parken an der Kirche ab dem 01.05.2023 nur noch mit Parkscheibe



Es wird noch einmal darauf hingewiesen, dass das Parken an der Kirche nur noch mit Parkscheibe möglich ist. Es hat sich schon jetzt gezeigt, dass diese Maßnahme dazu geführt hat, dass die Parkplätze für den Kindergarten und die Kirchenbesucher zu Verfügung stehen.

## Bildergalerie und weitere interessante Informationen

In der Bildergalerie können Sie sich Bilder von den verschiedenen Aktionen und Aktivitäten ansehen. Die [Bildergalerie](#) finden Sie auf unserer Homepage unter [www.st-anna-hellenthal.de](http://www.st-anna-hellenthal.de)

Sie können sich immer über Aktuelles aus unserer Pfarrgemeinde und der GdG Hellenthal-Schleiden im Internet unter [www.st-anna-hellenthal.de](http://www.st-anna-hellenthal.de) informieren

Mit freundlichen Grüßen

für den Pfarreirat St. Anna Hellenthal  
Paul-Joachim Schmülling  
Büschem 2  
53940 Hellenthal  
[pjschmuelling@live.de](mailto:pjschmuelling@live.de)

